

Факультет гуманитарных и социальных наук

АННОТАЦИЯ УЧЕБНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ

Образовательная программа

38.03.04 «Государственное и муниципальное управление»

Наименование дисциплины	<i>Гражданское право</i>
Объём дисциплины	2 З.Е. (72 час.)
Краткое содержание дисциплины	
Название разделов (тем) дисциплины	Краткое содержание разделов (тем) дисциплины:
1. Общие положения о гражданском праве	1. Понятие гражданского права. 2. Предмет и метод регулирования. 3. Место в системе правовых отраслей. 4. Гражданское правоотношение. 5. Система источников.
2. Участники правоотношений	1. Понятие правосубъектности. 2. Физические лица, особенности их правосубъектности. 3. Юридические лица, основные виды и особенности их правосубъектности. 4. Государство и иные публично-правовые образования в гражданских правоотношениях.
3. Сделки	1. Понятие сделки. 2. Виды сделок и форма 3. Представительство. 4. Недействительность сделок, исковая давность.
4. Объекты гражданских прав	1. Объекты гражданских прав и объекты гражданских правоотношений. 2. Понятие и виды объектов гражданских прав. 3. Вещи как объекты гражданских правоотношений. Классификация. 4. Деньги и ценные бумаги. Понятие и основные виды ценных бумаг. 5. Нематериальные объекты гражданских правоотношений. 6. Нематериальные блага
5. Вещные права	1. Понятие и виды прав на вещи. 2. Право собственности. 3. Права на чужие вещи. 4. Вещные иски.
6. Обязательство и договор в гражданском праве.	1. Понятие обязательства, 2. Исполнение обязательства. 3. Понятие и виды договоров. 4. Заключение договора. 5. Изменение и расторжение договора.

7. Ответственность в гражданском праве	<ol style="list-style-type: none">1. Понятие гражданско-правовой ответственности, общая характеристика.2. Обязательства из причинения вреда. Общие основания ответственности.3. Обязательства из неосновательного обогащения.
--	---

**Разработчиком является ст. преподаватель кафедры гражданского права и процесса
и международного частного права РУДН В.А. Кончева**

**Согласовано: заведующий кафедрой гражданского права и процесса
и международного частного права РУДН Е.Е. Фролова**

**Зам. заведующего кафедрой государственного
и муниципального управления по учебной работе Г.А. Куликовская**

OUTLINE OF ACADEMIC DISCIPLINE

Educational program

38.03.04 «State and municipal management» **General profile**

Discipline	Civil law
Volume	3 Credits (108 hours)
Discipline Overview	
Topical guide	Overview of topics
General provisions on civil law	<ol style="list-style-type: none">1. The concept of civil law.2. Subject and method of regulation.3. Place in the system of legal branches.4. Civil legal relationship.5. Source system.
Participants in legal relations	<ol style="list-style-type: none">1. The concept of legal personality.2. Individuals, especially their legal personality.3. Legal entities, the main types and features of their legal personality.4. The state and other public legal entities in civil legal relations.
Transactions	<ol style="list-style-type: none">1. The concept of transaction.2. Types of transactions and form3. Representation.4. Invalidity of transactions, Statute of limitations.
Objects of civil rights	<ol style="list-style-type: none">1. Objects of civil rights and objects of civil relations.2. The concept and types of objects of civil rights.3. Things as objects of civil relations. Classification.4. Money and securities. Concept and main types of securities.5. Intangible objects of civil relations.6. Intangible benefits
Real right	<ol style="list-style-type: none">1. The concept and types of rights to things.2. Ownership.3. Rights to things.4. Property claims.

Obligation and contract in civil law.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Concept of obligation, 2. Performance of obligations. 3. The concept and types of contracts. 4. Agreement conclusion. 5. Amendment and termination of the contract.
Liability in civil law	<ol style="list-style-type: none"> 1. The concept of civil liability, General characteristics. 2. Obligations of causing harm. General grounds for liability. 3. Obligations of unjust enrichment.

Author:

Senior Lecturer
Civil Law and Procedure and
International private law Department

V.A.Koncheva

Head of Department

E.E. Frolova